
PRESIDENTE REITERA QUE POLICÍAS DEBEN DEPENDER DEL MINISTERIO 
DEL INTERIOR 
Tras asistir al 69º aniversario de la policía de Investigaciones, el Mandatario afirmó que 
"siempre hemos señalado que nos parece que los ámbitos de la seguridad deben estar en 
Interior". 
El Jefe de Estado destacó, además, los avances registrados por la policía civil en el 
control de los delitos. "Acá hay una Policía profesional, científica y altamente 
capacitada", dijo. 
Tras asistir al 69º Aniversario de la Policía de Investigaciones, el Presidente de la 
República, Ricardo Lagos, reiteró que en opinión del Gobierno la labor policial debe 
depender del Ministerio del Interior. Al finalizar el acto realizado en la escuela de la 
institución, el Mandatario explicó que "siempre hemos señalado que nos parece que los 
ámbitos de la seguridad deben estar en Interior y no en el ámbito de la Defensa. Es un 
viejo tema que se ha venido planteando desde que existe la Concertación". 
 
Durante su discurso, el director de la Policía de Investigaciones, Nelson Mery, planteó 
el tema como una propuesta para afrontar mejor los desafíos de la Reforma Procesal 
Penal y el Plan Fenix II, que busca profundizar la modernización de la institución 
policial. Este proceso ha significado un mejoramiento en la gestión y eficiencia, hecho 
que fue valorado por el Jefe de Estado. "Acá hay una Policía profesional, científica, 
altamente capacitada. Y creo que eso se refleja en las cifras que él (Nelson Mery) dio 
respecto a seguridad ciudadana y la forma de abordar estos temas", indicó. 
 
El Mandatario, quien asistió a la celebración acompañado por su señora, Luisa Durán, 
subrayó el mejoramiento de indicadores alcanzados por la Policía de Investigaciones en 
el combate del crimen, especialmente en la resolución de homicidios. "Quisiera señalar 
mi satisfacción por los planteamientos que ha hecho esta mañana el director: el 95% de 
los homicidios cometidos en el último año han sido aclarados. Esta es una cifra, a nivel 
internacional, que es notable. En muchos países normalmente no se alcanza a llegar a un 
50% de homicidios aclarados", explicó. 
 
En cuanto a la factibilidad de entregar mayores recursos para aumentar la dotación de 
las policías, el Primer Mandatario señaló que esas decisiones "no son cosas que se hacen 
de la noche a la mañana" y agregó que en los últimos años se ha trabajado para mejorar 
las condiciones salariales de quienes trabajan en este ámbito. Por esta razón, destacó el 
planteamiento del director de la policía civil en orden a "atraer profesionales a las 
labores de investigaciones, y eso obviamente significa modificaciones legales y, 
probablemente, nuevo tipo de escalafones, porque eso implica otro tipo de definiciones 
del punto de vista salarial", indicó. 
 
Consultado sobre los niveles de seguridad alcanzados por la cuidad de Santiago, el 
Mandatario explicó que "si usted lo compara internacionalmente, esta ciudad es más 
segura que Nueva York, o que cualquiera de las capitales europeas(…) aquí tenemos la 
cuarta parte de homicidios por mil habitantes que los que hay en Nueva York". Sin 
embargo el Jefe de Estado agregó que "eso no quiere decir que estemos satisfechos con 
lo que tenemos aquí. Eso quiere decir que hay que seguir trabajando para mejorar aún 
más". 


